



Lecture de la Bible

A l'écoute du texte

Des signes de divinité

Jean 9.1-41

Question brise-glace :

Avez-vous déjà vécu l'expérience d'un miracle divin ? Un événement qui vous a aidé à vous remettre sur la bonne voie lorsque le doute s'infiltrait dans votre vie ?

JE M'APPROCHE

Jean 7.2-10.21 : Lors de la dernière Fête des Tabernacles à laquelle Jésus a assisté sur la terre, Il a guéri un aveugle. Les opinions varient à ce moment au sujet de Jésus, est-Il une bonne personne ou un mystificateur ? (Voir Jean 7.12). Les pharisiens sont en désaccord. On ne peut nier que Jésus sème la confusion dans l'opinion. Il revendique Sa divinité en Se désignant lui-même pour les Juifs comme le « Je suis » (voir Jean 8.12, 24). Après qu'Il ait dit : « Avant la naissance d'Abraham, « Je suis », les gens se saisissent de pierres.

J'OBSERVE

Lisez Jean 8.12-13. La déclaration de Jésus « Je suis la lumière du monde » entraîne immédiatement une réaction de rejet de la part des Pharisiens.

Jésus, la lumière du monde, représente un thème important dans l'Évangile de Jean. Voir par exemple Jean 1.4,5. Ce thème de la lumière est utilisé 16 fois dans ce contexte, et mis en relation dans certains cas avec « l'obscurité » en contrepartie.

- Quelle idée fausse avaient les Juifs, et donc aussi les disciples de Jésus, au sujet de la maladie et de l'invalidité ? Voir Jean 9.2. Remarquez ensuite la réponse de Jésus : « C'est afin que les œuvres de Dieu soient manifestées en Lui. »
- Lisez Luc 4.18. Jésus y lit un passage d'Ésaïe concernant sa mission : rendre visible les œuvres de Dieu. L'une d'entre elles est la restauration de la vue aux aveugles. D'après le texte d'aujourd'hui, Il est sur le point de l'accomplir.

Dans les versets qui suivent, nous lisons comment Jésus guérit l'aveugle qui doit laver la boue de ses yeux dans la piscine de Siloé, nous voyons la réaction des pharisiens, la peur des parents d'être expulsés de la synagogue, et la réaction de l'homme guéri à une réprimande des pharisiens (verset 34).

- Quelle question importante Jésus pose-t-il à l'homme, et quelle a été sa réponse ? (Jean 9.35-38).
- Rappelez-vous que les disciples qui étaient les plus susceptibles d'être témoins en ont tiré une leçon importante. Jésus leur avait dit : « L'œuvre de Dieu doit être rendue visible par lui. » Lisez maintenant le but de l'œuvre de Dieu Jean 14.11.

J'ADHERE

- Comment notre culture et nos traditions peuvent-elles faire obstacle à l'Évangile ? Par exemple, quel est notre point de vue sur ce qui est permis et ce qui est interdit le jour du Sabbat ? Comment pouvons-nous éviter de mettre la lumière sous le « boisseau » (Matthieu 5.15) ?
- Ne devrions-nous pas laver la boue de nos yeux de temps en temps pour voir le vrai Jésus ?
- Les pharisiens se plaignaient parce que Jésus avait guéri l'aveugle le jour du Sabbat (Jean 9.16). Leur jugement était basé sur la loi. Et pour eux, la base de la loi, ce n'était pas l'amour. Dans la mesure où les membres de l'Église sont soit conservateurs, soit libres dans leurs opinions, il peut parfois y avoir des désaccords. Comment y faire face ? Rappelez-vous aussi ce que Jésus a dit dans Matthieu 7.1.
- Jésus, dans le texte de cette semaine, a également ouvert les yeux de ceux qui étaient déjà ouverts à la lumière de l'Évangile. Jésus nous demande aussi d'être des ouvriers de la « lumière » (Matthieu 5.16) pour bénir les autres. Qu'est-ce que Jésus mentionne explicitement dans ce verset ? Comment mettre cela en pratique ?

JE PRIE

Père fidèle qui es aux cieux, merci d'avoir envoyé Ton Fils, qui nous a ouvert les yeux à Ton amour. Aide-nous, Seigneur, à être Tes compagnons de travail afin de chasser les ténèbres des cœurs.